
SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS 
RADIO-VESPERTINA 

LUNES 02 DE ABRIL DE 2007 
PIQ. Panorama Informativo Qro  (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR)        PC.  Para Continuar  (XHOE  95.5 FM  Multimundo)  
 

 
Nota: El noticiario Al Instante, de radio Capital, anunció que reinician hasta el lunes 16; C14 noticias iniciará 
también el lunes 16 a través de la señal de Canal 10 de Cable com y con el nombre de Visión 10. La síntesis 
RadioActiva no se emitirá los días 12 y 13 de abril. 
 
 

POLÍTICA 
Aclara el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, que la reunión que sostuvo el pasado jueves 
con Jesús Carlos Hernández y otros funcionarios panistas, se debió a un intercambio de experiencias entre 
autoridades de 9 municipios y no tuvo por objeto ninguna actividad partidista. (PC) 
 
Vía telefónica. Edmundo Guajardo, presidente del comité directivo estatal del PAN, mencionó que hoy en la 
tarde no tienen reunión del consejo, tienen la reunión ordinaria del comité directivo estatal del PAN del mes de 
abril. Sobre el proceso que se le abrió al ex alcalde Armando Rivera Castillejos, tiene conocimiento en forma 
somera, porque es una actividad que está realizando la comisión de orden del consejo estatal, esta comisión es 
autónoma, pertenece al consejo no al comité, pero sí tiene conocimiento de que fue llamado a que 
compareciera para el proceso que tiene pendiente desde el 2004, este asunto no se va a tratar en la sesión de 
hoy porque no les compete a ellos, cuando la comisión de orden toma una resolución y termina con este caso o 
proceso se los notifica a ellos, dándoles el resolutivo de cual fue su dictamen. Hasta donde está enterado él, la 
etapa en la que estaban era de conciliación, y aparentemente al no llegar a una conciliación entre ambas 
partes, citan al Licenciado Rivera para que comparezca ante la comisión, cree que tuvieron una etapa de 
conciliación en la ciudad de México, pero oficialmente no sabe bien, hasta que termine el procedimiento. Nada 
más le solicitan al comité estatal la presencia de algún trabajador de ahí para que los acompañe en la 
notificación, pero es la única participación que tienen. Sí se le notificó ya hace como 15 días a Armando 
Rivera. Cuando la comisión presenta su dictamen y llega a una conclusión, entonces les notifican a ellos si 
decidieron que fuera amonestación o alguna sanción, o privarlo de sus derechos 6 meses o un año o año y 
medio o 2 años, hay varias sanciones que van desde amonestación hasta separación de sus derechos, por un 
término que no puede ser mayor a 3 años, en base a eso ellos le notifican al miembro activo. No cree que esta 
semana la comisión de orden de un resultado porque están citando a Armando Rivera para la próxima 
semana, y hasta que él comparezca podrán tomar una decisión. En otro tema, dijo que tuvo conocimiento de la 
reunión de la semana pasada de algunos panistas en el municipio de Tequisquiapan por los medios de 
comunicación, y cree que fue una reunión de funcionarios tratando asuntos de gobierno, una reunión de trabajo 
sobre algún tema específico, no está enterado del contenido ni de quienes fueron. (PC) 
 
Cabeza. Como una de las líneas de trabajo fundamentales en los próximos días, el PRD en Querétaro va a 
buscar liberar a 2 de sus militantes que están presos por estrategia política del gobierno estatal, acusados por 
delitos en contra del desarrollo urbano y que son inocentes, lo dice Pablo González Loyola, dirigente estatal 
del PRD. (PC) 
 
Cabeza. Luego de tomar posesión de sus cargos, los tres nuevos integrantes de la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental, se encuentran en pláticas para nombrar al Presidente del organismo y su 
secretario, comentó José Antonio Mejía Vieira, Secretario ejecutivo de esta comisión. Se prevé que el próximo 
viernes se conozca el nuevo organigrama. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
El municipio de San Juan del Río podría ser acreedor a una multa de hasta 150 mdp por incumplir con un 
mandato de la CONAGUA, para el establecimiento de plantas tratadoras e iniciar el saneamiento del río San 
Juan, a pesar de que ya se cuenta con un recurso de 180 mdp para proyectos de saneamiento de aguas 
residuales, tal y como lo reportó el diputado Alejandro Strafon. (PC) 
 
Diputados locales rechazaron en comisiones la ley de cultura física y deporte, pendiente desde hace 3 años, 
con la LIV Legislatura, por considerarla incompleta, ya que no contemplaba el apoyo a talentos deportivos y la 
regulación del dopaje, informó el diputado Leodegario Ríos Ezquivel, titular de dicha comisión. (PC) 
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Se aprobó en la sesión del congreso, con 20 votos a favor y 2 en contra, en dictamen de la iniciativa mediante 
el cual se exhorta a los ayuntamientos para que se coordinen con las autoridades estatales con el propósito de 
implementar y reforzar acciones tendientes a combatir las adicciones en niños y adolescentes. Dicha iniciativa 
fue presentada por la comisión de equidad de género y grupos vulnerables. (PIQ) 
 
Cabeza. Hoy en sesión ordinaria del pleno, los diputados del PAN se pronunciaron en contra del aborto, por 
considerarlo un crimen, e hicieron un exhorto a los diputados del Distrito Federal a no aprobar su 
despenalización, mientras la fracción del PRD se pronunció a favor, con el objeto de combatir su práctica 
clandestina. (PC) 
 
Cabeza. Los diputados de la LV Legislatura aprobaron exhortar a los municipios a establecer los nombres de 
las calles en sistema braille. Se trata de facilitar el libre tránsito de las personas con discapacidad visual. (PC) 
 
Con 22 votos a favor, el congreso del Estado se pronunció a favor de exhortar al Senado de la República, para 
que apruebe la convención sobre los derechos de las personas con capacidades diferentes. (PIQ) 
 
SECCIONES 
Jaime Septien recordó que hace dos años, a las 2:25 horas de México, murió Juan Pablo II y hoy ya superó la 
primera etapa rumbo a la canonización. (PIQ) 
 
Emilio Vasconcelos recuerda que en el país hay diferentes expresiones respecto a la semana santa. Las 
comunidades indígenas en el estado enriquecieron estas costumbres. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La carrera de administración de la UTEQ realizó su quinta feria artesanal, la cual busca fomentar el 
autoempleo, así como la vinculación con los sectores productivos de Querétaro, informó su rector Raúl 
Noriega. (PC) 
 
Crece el número de coyotes que se hacen pasar por abogados en el Estado, indicó Ricardo Cárdenas Gracia, 
presidente del Colegio de Abogados Litigantes. Asegura que cerca de 50 “abogados” cuentan con cédulas 
profesionales falsas. (PC) 
 

SOCIEDAD 
El incremento a la tarifa del agua por parte de la CEA, afectará gravemente al sector comerció, según sostuvo el 
Presidente de la Asociación de bares y discotecas, Eduardo de la Parra, quien pidió a la CEA que primero 
rehabilite las tuberías de agua potable. (PIQ) 
 
La Asociación de padres de familia se pronunció en contra del aumento a las tarifas del agua, ya que los 
subsidios al sector son mínimos. Anualmente una escuela pequeña paga 5 mil pesos y una grande llega a 
erogar hasta 200 mil pesos, según anunció el Presidente Juan Carlos Calvo. (PIQ) 
 
Anuncia el PRD la conformación de un frente común para la defensa del servicio de agua potable y económico, 
dio a conocer Pablo González Loyola Pérez, dirigente del partido. (PIQ) 
 
Pablo González Loyola Pérez anunció que van a manifestarse este martes en la CEA, en contra de la 
eliminación del subsidio de agua potable y presentarán un escrito de protesta al vocal ejecutivo Manuel Urquiza 
Estrada. (AI) 
 
Cabeza. Se pronuncia el PRD en contra del aumento a la tarifa de agua potable. El dirigente en Querétaro, 
Pablo González Loyola, asegura que el próximo 10 de abril realizarán una movilización en la ciudad para 
protestar por este asunto. (PC) 
 
Cabeza. El subsecretario de desarrollo político, Jesús Carlos Hernández, afirmó que aun quedan cerca de 560 
asentamientos humanos irregulares por atender. Agregó que durante el presente sexenio se ha detenido el 
crecimiento de este tipo de fraccionamientos y acepta que algunos de los detenidos por delitos contra el 
desarrollo urbano pertenecen a partidos políticos. Se seguirá aplicando la ley más allá de asuntos de índole 
político. (PC) 
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Cabeza. Informa la Secretaría de Comunicaciones y Transportes que durante el primer periodo oficial de 
vacaciones, del 1 al 14 de abril, los permisionarios del servicio de auto transporte federal de pasajeros y del 
servicio ferroviario, otorgarán tarifas especiales reducidas en un 25 y 50% de la cuota ordinaria, a maestros y 
estudiantes, respectivamente. (PC) 
 
Reportaje. Ana tiene 23 años, vive con su familia, es católica y hace 2 años quedó embarazada; su familia 
nunca se enteró, pero a las 4 semanas de embarazo decidió, junto con su novio, abortar. Dice que fue una 
decisión difícil pero pensó que era lo mejor, por lo que acudió a una clínica a realizarse el legrado y pagó 10 mil 
pesos; ahora siente algo de culpa, pero cree que Dios sabe porque pasan las cosas. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Para el periodo vacacional se ha establecido el operativo de seguridad y vialidad de semana santa 2007. La 
Secretaría de seguridad pública municipal informa que van a disponer de todo su estado de fuerza que consiste 
en 853 elementos, 229 de tránsito y 434 de guardia, todos ellos estarán apoyados por 165 vehículos. Aunque el 
operativo de seguridad y vialidad semana santa 2007 iniciará formalmente el próximo jueves con la instalación 
de 3 módulos, con motivo del domingo de ramos la dirección de guardia municipal realizó 93 arrestos 
administrativos. Por su parte la dirección de tránsito municipal tomó conocimiento de 8 accidentes vehiculares 
que tuvieron como saldo 4 lesionados. (PC) 
 
Cabeza. Se han reconstruido 182 mil metros cuadrados de pavimento durante los primeros 32 días de 
funcionamiento de la recicladora de asfalto del municipio de Querétaro, informó el secretario de obras públicas 
Luis Vázquez. Dice que en los próximos días va a dar mantenimiento en la Avenida Corregidora, porque ahí es 
donde hay hoy una serie de estragos por la falta de mantenimiento. (PC) 
 
Cabeza. El Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve consideró que el 
programa Yo manejo hoy me toca, implementado por la administración pasada, no funcionó por falta de 
coordinación entre las autoridades involucradas. (PIQ) 
 
Cabeza. Cinco detenidos durante el primer fin de semana del operativo Antro Con-sentido, es el saldo que 
reporta el secretario de gobierno municipal Jorge Luis Alarcón, al afirmar que se redujeron los índices 
delictivos en la zona, a partir de la implementación de este programa. (PC) 
 
Cabeza. El Director del centro de estudios y proyectos del municipio, Jorge Lomeli, estima que será el 24 de 
abril cuando el municipio entregue los 3 viveros que se construyen para familias de Santa Rosa Jáuregui y 
Carrillo Puerto, 8 de las 12 peticiones para construir más estructuras de estas, son viables. (PC) 
 
La tromba de este domingo en Cadereyta de Montes, registró una precipitación de 75 milímetros cúbicos, lo que 
representa la lluvia que pudiera captarse durante un año en la región. El Secretario del Ayuntamiento de 
Cadereyta, José Luis Oviedo, aseguró que solamente 140 personas recurrieron al albergue implementado por 
Protección civil municipal. (PIQ) 
 
No fue una tromba sino una tormenta intensa acompañada de granizo la que se registró este domingo en la 
comunidad El Palmar en Cadereyta, aclara el Director de gestión de emergencias de la Secretaría de seguridad 
ciudadana del Estado, Gerardo Quitarte. La precipitación pluvial fue de entre 32 y 72 milímetros, se repartieron 
más de 100 cobertores y 70 colchonetas, entre las 40 familias afectadas. Este día realizan la valoración técnica 
de las viviendas junto con la presidencia municipal. (PC) 
 
Vía telefónica. Gerardo Quitarte, Director de gestión de emergencias de Gobierno del estado, comenta que el 
Presidente municipal Abelardo Ledesma toma cartas en el asunto de las afectaciones por la lluvia de 72 
milímetros y que su área estuvo en la madrugada evaluando la situación; afortunadamente la situación se 
controló relativamente pronto, aunque sí hubo algunas afectaciones que serán corregidas, como la caída de 
algunos techos de lámina y algunas bardas. (AI) 
 
Son hasta el momento 150 personas las que ocupan los albergues instalados en el municipio de Cadereyta, 
luego de la granizada registrada en la madrugada de ste lunes; sin embargo durante el día regresarán a sus 
domicilios, de acuerdo al coordinador de comunicación de Protección civil estatal, Francisco Macías. (AI) 
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Vía telefónica. Abelardo Antonio Ledesma Fregoso, presidente municipal de Cadereyta, mencionó que hizo 
un recorrido esta mañana y estuvieron en 8 comunidades pertenecientes a 2 delegaciones, la de El Palmar y la 
de Paté, lamentablemente hay mucha necesidad de la gente porque perdieron el techo de sus casas,  es lo más 
grave que hay, afortunadamente no hay personas dañadas físicamente ni fallecidas. Al caer el granizo la gente 
se reunió en puntos como escuelas, y acudieron a dormir con amigos y vecinos al no poder regresar a sus 
domicilios. Recibieron el llamado de la CEA de la precipitación pluvial pero nunca esperaron que fuera de esa 
magnitud, en 45 minutos que duró la lluvia, llovió alrededor de 5 ó 6 veces más de lo que comúnmente llueve, lo 
que arroja un balance que no se había dado por esos lugares, esto provocó que los bordos de la zona estén al 
máximo de su capacidad. Todavía no tienen el balance general de los daños y los afectados, desde anoche se 
repartieron cobijas, leche, pan y otras cosas para comer, tienen brigadas para hacer un recuento de todos los 
daños, hay viviendas dañadas, principalmente los techos, hay viviendas inundadas, las calles de algunas 
comunidades están intransitables y el agua se llevó algunos empedrados. Están analizando qué es lo que van a 
requerir para después solicitar el apoyo. Han tenido el apoyo de la Secretaría de seguridad ciudadana desde 
anoche, por parte de Protección civil del estado, la cruz roja del municipio y protección civil municipal. Está 
trabajando obras públicas municipales para tratar de darle apertura a los caminos que están incomunicados. 
Tienen un reporte preliminar de que es probable que vuelva a llover, pero nuevamente les dicen que es una 
cantidad muy moderada, nada de que preocuparse. Nada más ha tenido comunicación con el gobierno estatal, 
y espera tener el reporte completo para comunicar con las diferentes autoridades y esperan que los puedan 
apoyar, pues los recursos de su administración están muy limitados. (PC) 
 
Vía telefónica. Abelardo Ledesma Fregoso, Alcalde de Cadereyta señaló que recorren ocho comunidades 
afectadas por la lluvia y han visto que la situación es difícil pero no es grave; se perdieron algunas pertenencias 
personales al caer los techos por el granizo, pero no se tiene aún la cifra de daños. Hay bardas caídas en El 
Palmar, se cayó una barda en el centro de salud y en escuelas también. Tienen el apoyo de protección civil 
estatal y el séptimo regimiento de la Llave. No hay registro de una precipitación similar en Cadereyta. La lluvia 
se concentró en las delegaciones de El Palmar y Pathé, como a 20 minutos de la cabecera municipal, donde no 
hubo afectaciones. Lo importante es que no hubo desgracias personales. (PIQ) 
 
El diputado del PAN Miguel Martínez, informó que buscarán apoyos para despejar los caminos de 10 
comunidades que quedaron incomunicadas en Cadereyta luego de la tromba de este domingo. (PC) 
 
En el municipio de Ezequiel Montes cerca de 27 personas resultaron afectadas en sus vehículos y propiedades 
tras la granizada de la madrugada de hoy, con granizos del tamaño de una pelota de golf. En el entronque de la 
carretera Tequisquiapan – Las Rosas se detuvo el tránsito por unos minutos para despejarla. (AI) 
 
El Secretario de gobierno del Estado, Alfredo Botello Montes aseguró que hasta el momento el municipio de 
Cadereyta no ha solicitado recursos extraordinarios para solventar los efectos de la tromba que se registró el 
domingo por la noche, pues aún se valoran los daños. (PIQ) 
 
Alfredo Botello Montes dijo que están valorando si van a dar recursos extraordinarios al municipio de 
Cadereyta, luego de las afectaciones por la lluvia. Dijo que al  momento se ha cubierto la solicitud de un 
albergue para 400 personas. (AI) 
 
En mayo concluirán los trabajos en Tolimán para dotar de agua potable a seis comunidades indígenas. Con 
este proyecto presentado por la CEA, se busca beneficiar a poco más de mil 500 personas, según destacó el 
Secretario del Ayuntamiento de esta demarcación, Oscar  Molina Santiago. (PIQ) 
 
Cabeza. En los próximos días el municipio de Tolimán y la CEA van a iniciar obras para introducir agua potable 
a por lo menos 6 comunidades indígenas; se trata de beneficiar a por lo menos mil 500 personas. La inversión 
será superior al millón de pesos. (PC) 
 
Cabeza. Todo listo en Tolimán para llevar a cabo la representación de la muerte de Cristo, a donde se calcula 
que asistirán poco más de 8 mil personas. El papel de  Jesucristo lo hará el ex Alcalde Alejandro Martínez 
Guerrero, quien también lo hizo durante su administración. (PIQ) 
 
Cabeza. Entre 5 y 8 mil visitantes espera el municipio de Tolimán durante las festividades de semana santa, el 
secretario del ayuntamiento Oscar Molina de Santiago, dijo esperar una derrama económica cercana a los 200 
mil pesos. (PC) 
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LABORAL 
Cabeza. Ante el poco interés que ha mostrado en las audiencias conciliatorias los representantes de la 
Presidencia municipal de Pinal de amoles, Jesús Lomelí Rojas, Presidente del Tribunal de Conciliación y 
arbitraje, sostuvo que se puede presentar en breve un emplazamiento a huelga por parte del sindicato de 
trabajadores. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La burocracia es la que ha impedido la publicación en el diario oficial de la federación, de la resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación sobre la invalidez del artículo tercero transitorio de la ley orgánica del 
Tribunal Superior de Justicia, aseguró el magistrado Sergio Herrera Trejo. (PIQ) 


